
 

 

 

Message de l'Evêque de Saint-Denis-en-France 

Pour la fête de Noël 2011. 

 

Aux catholiques du diocèse, 

 

 

 

Veilleurs dans la foi ! 

 

 
Nous risquons toujours de les oublier… Nous les rencontrons alors que s'achèvent dans 

l'évangile selon Saint Luc les récits de l'enfance du Christ. Ils portent les noms de Syméon et 

d'Anne. Le premier est décrit comme un homme juste et pieux qui attendait la consolation 

d'Israël, la deuxième comme une prophétesse, avancée en âge qui, ne quittant pas le temple de 

Jérusalem, servait Dieu nuit et jour dans le jeûne et la prière
1
. Syméon et Anne symbolisent 

non seulement l'attente d'Israël mais celle de toute l'humanité ! Habités par la foi, ils 

reconnaîtront dans la fragilité d'un petit enfant l'accomplissement de la promesse divine : 

« Mes yeux ont vu ton salut que tu as préparé à la face des peuples » dira Syméon en voyant 

l'enfant, quant à Anne « elle louait Dieu et parlait de l'enfant à tous ceux qui attendaient la 

délivrance de Jérusalem ». Syméon et Anne, veilleurs dans la foi d'une humanité qui attend le 

salut promis par Dieu ! 

 

En cette fête de Noël, Syméon et Anne nous invitent à demander à l'enfant de la crèche : 

« Fais de-nous des veilleurs dans la foi ! ». Veilleurs dans la foi pour qu'en cette période de 

crise nous ne nous replions pas sur nous-mêmes et que nous manifestions toujours l'amour qui 

nous habite ! Veilleurs dans la foi pour que la complexité du monde présent et des questions 

qu'il porte ne nous enferment dans un sentiment d'impuissance ! Veilleurs dans la foi pour 

accueillir dans la fragilité d'une présence aimante les germes de ce monde nouveau que nous 

appelons le Royaume de Dieu ! Veilleurs dans la foi pour que nous puissions annoncer la 

Parole de Dieu à ceux et celles qui ont soif de Lui ! Veilleurs dans la foi pour écrire les livres 

des merveilles et des fragilités qui nous préparent à « Diaconia 2013 » mais qui trouveront 

aussi toute leur place lors notre rassemblement diocésain Pentecôte 2012 : « Quand la 

diverCité nous unit » ! 

 

A vous, Veilleurs dans la foi, je souhaite, ainsi qu'à vos familles et à tous ceux qui vous sont 

proches, un très joyeux Noël ! 

 

 

+ Pascal DELANNOY 

Evêque de Saint-Denis-en-France 

 

 

 

                                                 
1
 Cf. Evangile selon St Luc 2, 22-38 


